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パブリックコメント手続き結果 

 

１ 案件名：「門真市新体育館・生涯学習複合施設建設基本計画（案）」  

 

２ 実施機関（担当所管課）  

(1)名称：教育委員会事務局 生涯学習部 地域教育文化課 

(2)電話番号：06－6902－7192 

 

３ 概況  

意見等募集期間  ：平成 25 年１月 17 日（木）から平成 25 年２月 7 日（木）まで 

結果資料公表場所：門真市ホームページ、情報コーナー 

  

４ 受付した意見等の件数  

合計７件  

 

５ 意見等に対する考え方 

※各意見等は提出書の原文どおり記載している 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

諸報告第２号 

に関する資料 
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【１】 

  体育館と図書館と２つの文化施設を建設し、効果的に運営するには、周辺施設の利用

についても検証しなければならない。 

 ルミエールホールも保健福祉センターも平日昼間は利用が少ない。料金が高いとか、利

用しにくいとか耳にしますが、もったいないことです。南部市民センターもそうです。市

内の文化施設全体の将来像を考え、計画しながら進めなければならない。 

 図書館については、世代間交流をしながら活発に文化活動ができる環境を作るための知

の拠点として、世界に誇れるようなものにしましょう。中途半端なものにしてはなりませ

ん。 

 学校図書館との連携も重要です。ハード面の研究と同時にソフト面の研究も大事です。

司書の研究グループを作ってもよいかと思います。ただ専門の人は頭のカタイところもあ

るので、素人のボランティアグループの交流のためのお部屋は必要です。 

 図書館ボランティアだけでなく、しない全体のボランティア活動の拠点を図書館に作る

というのは、大事な視点です。なぜなら、生涯学習の拠点としての資料があり、ボランテ

ィアが生涯学習の最重要課題だからです。 

 名前をつける時はまぎらわしくないように。門真市立文化会館と門真市民文化会館のよ

うな。 

 どんなにりっぱな図書館で、たくさんの本があっても、それを人々に届けることができ

なければ、残念なことです。 

 図書館にとって司書とは、血液のようなものではないかと思うのです。 

 どんなりっぱな本でも、どんなに優秀な頭脳でも血液がゆきわたらなければ死んでしま

います。 

 子どもたちに読書の楽しさや調べ学習のおもしろさを伝えるためにも、学校図書館には

司書が必要です。たとえ、週に何回でも司書が入れば先生方もボランティアも活動しやす

いのではないでしょうか。 

 

【市の考え方】 

新体育館および生涯学習複合施設の機能・規模の検討に際して、周辺の既存施設の

機能・諸室について整理しながら、より効率的な活用を含めて検討しております。な

お、市が保有する施設の活性化や施設の将来像を考え計画を進めることは、大変重要

であると思います。 

また、「生涯学習複合施設建設基本構想」の基本コンセプト「地域の景観づくり」に

おいて、「周辺地域のまちのイメージだけでなく、本市の都市イメージを高め、まちへ

の愛着心・誇りが育まれる施設をめざす」としています。 

ソフト面におきましては、ご意見の内容も含めて次年度から十分に検討してまいり

ます。また、ご指摘のボランティアの育成・活性化は大変重要であると考えており、

「ボランティアグループの交流のための諸室」については、交流・連携の場としまし

て、「サポーターズスペース」を想定しております。 
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なお、施設の名称につきましては、市民の皆さんに分かりやすく、また、親しみを

もっていただけるよう検討します。 

なお、２５年度から学校図書館に配置予定の司書との連携等を進めたいと考えてい

ます。 

 

 

【２】 

 この度の新体育館建設については、以下のことに考慮をお願いしたい。（要望） 

 １．大体育室では、バレーボール男子 9 人制用コート（幅１０．５ｍ×長さ２１ｍ）２

面、および同６人制用コート（幅９ｍ×長さ１８ｍ）３面が確保できる空間寸法を要望す

る。これは、今まで男子、女子が別々の会場に分かれて大会を行っていたものが、一堂に

会して大会運営ができることを希望するものである。大会運営が容易になり、さらに大会

自体の盛り上がりが期待できる。 

 ２．小体育室では、センターにバレーボール男子９人制用コート（幅１０．５ｍ×長さ

２１ｍ）、および同６人制用コート（幅９ｍ×長さ１８ｍ）１面、又どう６人制用コートを

平行に２面確保できるスペースを要望する。ただし、この場合の６人制用コートについて

は、体育館の有効利用のための措置であり、コート外空間寸法については正規の寸法は無

理であるが、普段の練習用コートとして２面を供用し、大会等では試合用コートとして１

面が使用できるようにと考えるものである。普段の練習などに利用する団体への便宜を図

ることができ、スペース効率のよい運用ができることが予想される。 

 （以上１．および２．項については、別添概略図参照） 

 ３．新体育館に導入される用具・備品などの導入に際して、各利用団体の意見を取り入

れる措置を講じていただき、導入された用具・備品等が汎用性のあるもの（北河内総体、

大阪総体等の大会に必要十分な規格を備えたものであること）を要望する。各種規格に適

した高品質の用具・備品の導入することで、長期間にわたって使用でき、全体的な管理費

を抑えることができると思われる。 

 

【市の考え方】 

バレーボールコートの面数などは本計画で想定される競技種目部分で表示しております

が、個別の部屋面積等の検討は、本計画策定後の建築設計の段階で、既存の各施設におけ

る整備状況や、その稼働率を踏まえつつ、本施設全体のバランスを十分に勘案した上で検

討することとしております。 

また、現在活動されている団体および関係の方からご意見をいただくことは、計画を進

める上で大変重要であると考えており、用具・備品等につきましても全体のバランスを十

分に勘案した中で検討することとします。 
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【３】 

柔道連盟を活動しています。子供から大人まで心から成長できる様門真市柔道連盟一丸

に活動しています。 

門真市新体育館建設に伴って北河内、大阪大会が出来る畳の枚数を用意していただきた

いと思っています。 

 枚数の方に関しては、（別紙）を観覧ください。又、試合を開催するにあたって全日本柔

道連盟「公認畳」のＳＬ２３０（ノンスリップタイプ）をお願いします。 

 

【市の考え方】 

武道室は、畳仕様と板仕様を１室ずつ設置することとしており、畳仕様の武道室は柔道

の試合場が１面以上確保できるものとしております。 

個別の部屋面積等の検討は、本計画策定後の建築設計の段階で、既存の各施設における

整備状況や、その稼働率を踏まえつつ、本施設全体のバランスを十分に勘案した上で検討

することとしております。 

また、畳を含む用具・備品等につきましても全体のバランスを十分に勘案した中で検討

することとします。 

 

【４】 

  文化会館で競技かるたサークル活動を２０余年していますが、現在アニメの影響でか

るたを始める学生が急増しております。 

 雅な雰囲気の中にも畳の上の格闘技と称されるように、０．０１秒を競う瞬発力も要求

されるスポーツ性を併せ持っているところが、コンピュータゲーム全盛の昨今において尚、

支持される理由でしょうか？ 

また、かるたは見知らぬ老若男女が出会ったその日から一緒に楽しめる、まさに生涯学

習にふさわしい趣味だと感じています。 

競技かるたを通して暗記力・集中力等を門真っ子に身につけてもらえたらと思います。

それには練習場が必要ですので体育館には畳を敷き詰めた柔道場も是非作っていただけ

たらと思います。 

 将来 市のかるた大会ができたり、未来の名人・クイーン候補が育っていってくれるこ

とを願っています。ご検討のほどよろしくお願いいたします。 

 日本文化を知り、学ぶ上でも、国際交流の場としても和室は必要不可欠だと思いますの

で、できるだけ広いスペースの確保をお願いしたいと思います。 

 

【市の考え方】 

「武道場」として、畳仕様・板仕様それぞれの部屋を設けることとしています。 

個別の部屋面積の検討は、本計画策定後の建築設計の段階で、既存の各施設におけ

る整備状況や、その稼働率を踏まえつつ、本施設全体のバランスを十分に勘案した上

で検討することとします。 
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【５】 

私は文化会館のみよしの会という会に入っているものです。 

活動内容は、百人一首の競技かるたを練習したり、試合をする事です。 

私達は、たたみ（和室）の上で練習させてもらっているのですが、昨年度から入会者も

増え、人数が多くなり、練習試合の時、ぎゅうぎゅうづめで、とてもやりにくいです。 

ですので、希望として、思う存分練習出来る、広々とした和室が欲しいです！！ 

余裕のある空間で、のびのびとした練習がしたいんです！私の一番の夢は、Ａ級選挙か

クイーンになって、大学に推せんしてもらう事なので、ぜひ叶えて欲しいと思います！！

どうかよろしくお願い致します！！！ 

 

【市の考え方】 

 体育館には、「武道場」として、畳仕様・板仕様それぞれの部屋を設けることとしており

ます。 

また、生涯学習複合施設には、着付けや華道、茶道などのグループ利用を想定した部屋

を設けることしております。 

個別の部屋面積等の検討は、本計画策定後の建築設計の段階で、既存の各施設における

整備状況や、その稼働率を踏まえつつ、本施設全体のバランスを十分に勘案した上で検討

することとします。 

 

 

【６】 

きょうぎかるたの練習の時に今の和室では、人数が増えた時にせまくなり、つかいづら

いので広い和室がほしいです。 

 

【市の考え方】 

 新しく作る予定の和室は、「きょうぎかるた」の練習のほかにも、「着付け（着物）」や「茶

道（お茶）」「華道（お花）」の練習など、色々な使われかたをするだろうと思っています。 

 また、新しく作る予定の施設の中には、和室以外に「図書館」など色々な部屋ができる

予定です。 

そのため、部屋の大きさは、「ほかの施設にある和室の大きさ」や、「どんな風に使われ

ているのか」、新しく建てる施設に作る予定の「図書館」や「ほかの色々な部屋」のバラン

スなどを考えながら「どのくらいの部屋の大きさが一番よいのか」を決めていきます。 
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【７】 

ひと昔前までは市の職員はとても下品でした。朝一番にお茶を飲み ふんぞり返って椅

子にもたれていて、言葉も下品でした。 

 応対態度も賢そうで冷たい人が多いでした。しかし、最近は上品でしかも頑張って働い

ている様子がうかがわれます。特に受付さんは格好良く親切ですし、中には笑顔で優しく

応対してくださる方もあり、嬉しいです。 

 門真の顔賛美 よい街になると信じています。２５年１月１７日（木） 

 

【市の考え方】 

今後におきましても、気を引き締め「門真の顔」にふさわしい施設となるよう取り

組んでまいります。 

 

 

 

 

 


